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История города в фотографиях

Копии:
Председателю Совета народных депутатов

Кемеровской области Н.И. Шатилову.
Главе Новокузнецка В.Г. Смолего.

Председателю Новокузнецкого Совета народных депутатов 
В.Н. Нефёдову.

Уважаемый Аман Гумирович!
Примите искренние слова благодарности за то, что вы взяли 

под личный контроль ситуацию по вывозу и утилизации ТБО 
в городе Новокузнецке. По вашей инициативе в мае 2011 года 
начата кампания по снижению платы населения за вывоз и утили-
зацию твердых бытовых отходов до 1 рубля с квадратного метра 
жилья.

В поддержку вашего выступления от 26 мая с требованием к 
главе Новокузнецка В.Г. Смолего установить с 1 июня 2011 года 
тариф на вывоз и утилизацию мусора в размере 1 рубля за 1 квад-
ратный метр были приняты соответствующие решения депута-
тами областного и Новокузнецкого Советов.

Так, Решение Новокузнецкого городского Совета народных 
депутатов № 5/67 от 31.05.2011 г. гласит: “Администрации города 
Новокузнецка (А.В. Иванов) в месячный срок разработать схему 
взаиморасчетов между управляющими компаниями, перевозчи-
ками и заводом по переработке твердых бытовых отходов, обеспе-
чивающую бесперебойный вывоз и утилизацию твердых бытовых 
отходов при оплате этой услуги населением в размере 1 рубля за 
1 квадратный метр”.

Однако до настоящего времени такая схема расчетов админи-
страцией города не разработана, хотя отведенный для этого срок 
истек еще 1.07.2011 г. Ответственный за разработку этого решения 
зам. главы по ЖКХ Александр Иванов в эфире местных СМИ (10 
канал) открыто заявляет: “Пока схема не разработана, но жители 
должны платить 1 рубль, а с управляющими компаниями и пере-
возчиками мы разберемся”. Стоит заметить, что А. Иванов руко-
водил ЖКХ при бывшем главе Новокузнецка С.Д. Мартине. И на 
данный момент решение этого принципиального вопроса зависит 
именно от заместителя по ЖКХ А. Иванова.

При этом организации, обслуживающие жилой фонд Новокуз-
нецка, подвергаются давлению со стороны городской админи-
страции по принудительному навязыванию тарифа на вывоз и 

утилизацию ТБО в размере 1 рубля с квадратного метра. Полу-
чается, что стоимость услуги не изменилась ни на копейку, счета, 
выставляемые перевозчиками и “ЭкоЛэндом”, точно такие же. 
Выходит, что администрация города вынудила изменить только 
цифры в квитанциях, а суть осталась та же.

Сложившееся положение ведет к нарастанию социальной 
напряженности в нашем городе, угрожает вашему авторитету 
губернатора и доверию населения к вам, городским властям, 
вынуждает организации, обслуживающие жилой фонд, идти 
на нецелевое расходование средств, собираемых жителями 
на содержание и ремонт жилья. Мы выбрали главой города 
Валерия Смолего, надеясь, что именно он готов исправить 
ситуацию в ЖКХ, однако никаких кадровых изменений в 
самом скандальном отделе администрации по работе ЖКХ не 
последовало.

Мы, представители самоуправления многоквартирных жилых 
домов Орджоникидзевского района Новокузнецка, старшие 
домов, просим вас:

- внести ясность в решение данного вопроса, дать разъяснения 
жителям города через средства массовой информации;

- привлечь к ответственности лиц, виновных в отсутствии на 
данный момент схемы взаиморасчетов, обеспечивающих беспе-
ребойный вывоз и утилизацию твердых бытовых отходов при 
оплате этой услуги населением в размере 1 рубля за 1 квадратный 
метр. И тем самым стабилизировать нарастающую социальную 
напряженность в городе;

- опубликовать документ, регламентирующий порядок расчетов 
по ТБО, и предоставить его обслуживающим наше жилье органи-
зациям, а не устраивать административный прессинг в условиях, 
когда выполнение ими решений власти невозможно именно из-за 
бездействия чиновников. В случае же подчинения обслужива-
ющих организаций требованиям администрации под угрозой 
оказываются бюджеты наших домов. Мы не хотим, чтобы наши 
деньги в прямом смысле ушли на мусор.

Представители собственников жилья,
члены общественной организации “Клуб старших домов 

Орджоникидзевского района г. Новокузнецка”
Н.Н. Мазур, С.В. Дмитрова, Т.Н. Носкова, 

Т.С. Савеличева (всего 15 подписей).

Эта история характерна 
для жителей частного 

сектора,  между которыми 
периодически вспыхивают 
конфликты: то из-за спорной 
границы между соседними 
земельными участками, то из-
за самовольных построек и 
прочих причин, непостижимых 
для жильцов многоквартирных 
домов, но очень сильно отрав-

ляющих существование людей, 
которые живут в собственных 
усадьбах.

В новокузнецкую обще-
ственную приёмную ЛДПР 
обратилась гражданка Ш., про-
живающая в одном из частных 
домов Куйбышевского района. 
Более года тянулся её кон-
фликт с соседом А., который, 
по мнению заявительницы, 
постоянно стремился использо-
вать свою приусадебную тер-
риторию, чтобы ущемить её 
права: то водосток устроит так, 
что вода стекает на участок Ш. 
и размывает грунт, то печную 
трубу на пристройке выведет 
таким образом, что она дымит 
едва ли не прямо в окна соседки. 
Но окончательно пожилая жен-
щина вышла из себя, когда А. 

приступил к строительству 
летней веранды, вплотную при-
мыкающей к забору Ш. и пере-
крывающей видимость из окон 
её дома.

С этой проблемой Ш. пришла 
к юристам ЛДПР. Специа-
листы общественной приёмной 
составили женщине исковое 
заявление в суд. Главным аргу-
ментом заявления было то, что 
Свод правил по проектированию 
и строительству (СП 30-102-99) 
устанавливает: на территориях с 
застройкой усадебными домами 
расстояние от окон жилых 
комнат до стен соседнего дома и 
хозяйственных построек (сарая, 
гаража, бани), расположенных 
на соседних земельных участках, 
должно быть не менее шести 
метров. Суд признал требования 

заявительницы обоснованными 
и обязал ответчика А. снести 
свою незаконную постройку.

На правах рекламы.

Общественная приёмная ЛДПР

Практическим опытом делится с читателями Ирина Орехова,
руководитель юридической службы КРО ЛДПР

Записаться
в общественную приёмную

на бесплатную
консультацию юриста

можно по телефону
74-75-07.

Сайт в Интернете:
www.ldpr-kuzbass.ru

Веранда раздора

Открытое письмо губернатору 
Кемеровской области А.Г. Тулееву

Пи л о т  с а м о л е т а  - 
профессия яркая, 
романтичная. Когда 

экипаж завершает полет и 
производит посадку, пасса-
жиры благодарят пилотов за 
выполненный полет аплодис-
ментами. Однако большинство 
пассажиров и не подозревают, 
что управление полетом и 
обеспечение их безопасности 
осуществляется авиадиспетче-
рами.

 В Кемеровской области 
аэронавигационное обслужи-
вание полетов осуществляют 
авиадиспетчеры Новокузнецка 
и Кемерова.

Сердце аэронавигации - 
к о м а н д н о - д и с п е т ч е р с к и й 
пункт. Каждый пассажир, 
прибывая в аэропорт, видел 
диспетчерскую вышку, возвы-
шающуюся над аэродромом. 
Сюда  мы и направляемся. 
Здание встречает нас строгой 
тишиной. Поднимаемся на 
самый верх, это диспетчерский 
“Подход”. Современный пульт 
занимает всю ширину поме-
щения. Множество мониторов 
и сигнальных ламп. Слышим 
переговоры авиадиспетчера 
со смежными службами аэро-
порта и диспетчерами Кеме-
рова, Барнаула, Новосибирска, 
Красноярска.

Авиадиспетчер Геннадий 
Николаевич Шиляев сосре-
доточен и внимателен. От 
его продуманных действий и 
решений зависит безопасность 
воздушного движения.

На диспетчерский пункт  
“Старт” мы едем на пере-
движном пункте руководителя 

полетов. В машине работают 
радиостанции, громкая связь - 
это позволяет руководителю 
полетов контролировать про-
цесс управления воздушным 
движением. “Старт” возвыша-
ется в траверзе взлетно-поса-
дочной полосы. Здесь также 
находятся мониторы, отобража-
ющие воздушную обстановку, 
переговорные устройства, 
аппаратура управления свето-
сигнальной системой взлетно-
посадочной полосы. Диспетчер 
“Старта” обеспечивает безопас-
ность взлета и посадки, следит 
за пригодностью летного поля 
и отсутствием на нем пре-
пятствий.

Кажется, что процесс идет 
неспешно, немного монотонно, 
однако это ощущение обман-
чиво. В любой момент может 
возникнуть нештатная ситу-
ация на воздушном судне - вот 
в этот момент от авиадиспет-
чера зависит очень многое, он 
сделает все возможное, чтобы 
пилот благополучно завершил 
полет.

К профессии авиадиспетчера 
предъявляются очень серь-
езные требования, главное - это 
здоровье и психологическая 
устойчивость к стрессам. 
Высокие требования  к теоре-
тической и практической под-
готовке. 

В коллективе авиадиспет-
черов, который возглавляет 
Сергей Николаевич Авдеев, 
все авиадиспетчеры профес-
сионалы с большим опытом 
работы, в том числе и в экс-
тремальных ситуациях.  Среди 
них руководители полетов: 

В.А. Баннов, В.С. Ярушкин, 
В.П. Шабалин, А.Г. Бойчук, 
старшие диспетчеры В.Н. Ки-
реев, А.В. Ядров, И.И. Иванин, 
В.А. Корольков.

В России отмечается  зна-
чительный рост интенсивности 
полетов. Авиадиспетчеры Куз-
басса в этих условиях обеспе-
чивают безопасность полетов. 

Мы желаем всем авиапас-
сажирам приятного полета, а 
авиадиспетчеров и всех работ-
ников Воздушного флота 
России поздравляем с их про-
фессиональным праздником!

Людмила Ковякина.
Валентин Волченков 

(фото).

- На дворе лето, в цирке 
нет представлений. Чем зани-
мается сейчас его директор? - 
С этого вопроса я начала 
интервью.

- Хотел уйти в отпуск, пока 
лето. В начале мая мы закончили 
работу. Ожидали, что в июне у 
нас будет цирк на льду, но его 
отменили. Летом невозможно 
собрать зрителей. Людям хо-
чется на речку, на дачу. Одним 
словом, цирк летом традици-
онно “горит”. Но в отпуск я не 
пошел, потому что надо было 
готовиться к новой программе, 
которая будет в сентябре. Бук-
вально вчера принес афиши. У 
нас будет аттракцион “Белые 
тигры” заслуженной артистки 
России Ольги Денисовой.

- Она же была у вас.
- Она была в 2009 году, перед 

моей поездкой в Японию. Я 
вместе с ней туда и уехал. Это 

Большой Московский цирк на 
Вернадского. Программа пер-
вого отделения совершенно 
новая.

- А белые тигры откуда?
- Из Америки, штат Онтарио. 

Сейчас, конечно, тигров пыта-
ются вырастить в России, но 
это очень сложно... В общем, 
я должен был заняться афи-
шами, баннером.

- Одним словом, полон 
забот.

- Да. После этой программы 
приедут Запашные.

- Виктор Иванович, как 
овладели вы, строитель по 
первому образованию, не 
просто цирковой терминоло-
гией, но стали разбираться в 
тонкостях циркового искус-
ства? Как это произошло?

- Произошло это так. В 1974 
году Ермаков, тогда секретарь 
горкома партии, мы были в 

хороших отношениях, сказал 
приехавшему как-то в Ново-
кузнецк секретарю обкома Гор-
шкову: “Вот из этого строителя 
я сделаю работника культуры”. 
Были планы построить в городе 
театр юного зрителя, затем на 
Левом берегу - театр оперы 
и балета. И мне предстояло 
остаться в оперном театре 
директором. Но этим планам 
не суждено было свершиться. 
Я стал “циркачом”. Чтобы 
стать даже хорошим админис-
тратором, нужно не один год 
здесь проработать, не один пуд 
соли съесть. Я сколько работаю 
в цирке, столько учусь. Трижды 
ездил в Москву в институт 
культуры на повышение ква-
лификации. Опыт работы, 
общение. Обмены у нас были. 
На совещания собирали дирек-
торов. К сожалению, того 
директорского корпуса прак-
тически нет. Осталось три-
четыре старых директора по 
России. Остальные все новые. 
Меня называют “последним из 
могикан”.

- Никогда не было конф-
ликтов с артистами, мол, вы 
не цирковой артист, что вы 
понимаете?

- Был однажды случай. Один 
артист пришел, сказал мне: “Вы 
имеете образование строителя”.  
А я говорю ему: “Я не только 
строитель, но и воспитатель. У 
меня за спиной еще и пединс-
титут. И на тот или иной номер 
я смотрю как зритель. И еще 
раз говорю вам, что ваш номер 
ниже среднего уровня”. Но 

чаще бывает так, что артисты 
ко мне подходят и спраши-
вают: “Как мы сегодня отра-
ботали, Виктор Иванович?” 
Делаю замечания. Принимают 
их безукоризненно, поскольку 
знают мой огромный опыт 
работы в цирке. Я ведь еще 
являюсь и художественным 
руководителем. Но, конечно, 
лучше говорить с людьми один 
на один, потому что у каж-
дого человека свое самолюбие. 
Когда один на один выскажешь 
ему в деликатной форме, он 
в тридцать раз потом больше 
сделает. А если при народе, то 
и к себе антипатию вызовешь, 
и у него настроение будет не 
то.

- Можно работать в цирке, 
не любя его?

- Нет. Цирк не терпит слу-
чайных людей.

- Что, кроме работы, в 
жизни ценно для вас?

- У меня не только юбилей, 
но еще и золотая свадьба с моей 
любимой женой, с которой про-
жили в дружбе и любви 50 лет. 
Она всегда рядом, всегда помо-
гает мне. Прекрасно знает, что 
я могу задержаться, работаю в 
субботу и воскресенье, часто 
без выходных, и всегда к этому 
с пониманием относится... 
Читать очень люблю, осо-
бенно исторические романы. В 
общем, живу полной жизнью.

Беседу вела
Татьяна Тюрина.

Александр Бокин 
(фото).

Не всегда с возрастом
приходит старость

21 августа директору Новокузнецкого цирка заслужен-
ному работнику культуры России Виктору Ивановичу ТИШ-
КОВУ, человеку, который построил этот цирк и уже десятки 
лет им успешно руководит, исполняется 70 лет. Почтенный 

возраст, но Виктор Иванович полон сил и не собирается 
на заслуженный отдых. Тишков - старый друг редакции, 
наш верный подписчик. Мы никак не могли оставить без 
внимания его юбилей.

Юбилей

Перво-наперво о том, 
что наши “Вылазки” 

в старую архитектуру” на 
прошлой неделе в части, касаю-
щейся кинотеатра “Коммунар”, 
вызвали на сайте нашей газеты 
(kuzrab.ru) вот такой коммен-
тарий: “Что касается киноте-
атра “Коммунар”, в качестве 
памятника архитектуры он был 
признан именно в том виде, со 
всеми “новыми” пристройками. 
Это здание ценно в том виде, в 
котором его полюбили и при-
выкли видеть”.

Напомню автору, что первый 
в городе и Сибири звуковой 
кинотеатр, “культурное дости-
жение молодого социалистиче-
ского города Сталинска”, был 

построен по проекту немецкого 
архитектора Герхарда Козеля 
в лаконичном конструкти-
вистском стиле и напоминал 
(повторяюсь в сотый раз) 
рубку корабля, плывущего 
через шторма революционных 
перемен. И название ему было 
дано подходящее - “Коммунар”. 
А Герхард Козель, к слову, 
позднее стал президентом Ака-
демии архитектуры в ГДР. И 
если можно говорить о “Ком-
мунаре” как о памятнике архи-
тектуры, то только именно в 
его первоначальном виде. 

Что касается реконструкции 
в 1957-м (есть другая цифра - в 
1952 году) под руководством 
Павла Отурина, то, простите, 

превращение технологич-
ного конструктивистского 
здания в советский “ампир” 
(на самом деле даже советским 
“ампиром” это можно назвать 
только с большой натяжкой) - 
нечто вообще непонятное с 
эстетической точки зрения. 
Не может быть “Коммунар” 
архитектурным памятником 
в современном виде, разве что 
вкупе с гипсовыми фигурами 
пионеров, все еще сохранив-
шихся в некоторых дворах. Как 
памятник эпохи, родившей их.

И вообще - как вам “Ком-
мунар”, вдруг обросший “бар-
скими” колоннами в стиле “сде-
лайте нам красиво”?! Коммен-
тарии, на мой взгляд, излишни.

Но сегодня хочется не спо-
рить, а благодарить наших чита-
телей, которые помогают восста-
навливать память о городе, при-
сылая нам фотографии из своих 
архивов. Вот снимки, которые 
принес известнейший в городе 
Семен Иванович Зубарев. На 
одном из них изображен с очень 
хорошего ракурса некогда зна-

менитый “горбатый” мост через 
Абу в районе нынешней пло-
щади Маяковского с идущими 
по нему старыми деревянными 
трамваями. Такого снимка 
“горбатого” моста у нас еще не 
было. 

А внизу - снимок, сделанный, 
кажется, на проспекте Строи-
телей (тогда Ворошиловское 
шоссе). Впрочем, мы можем 
ошибаться в своих догадках. Но 
снимок хорош: время, как гово-
рится, зримо проступает в нем.

Фотография вверху справа 
украшала, похоже, альбом 
деяний какого-то строитель-
ного треста. Судя по надписи, 
трестовские самосвалы помо-
гают укреплять дамбу в районе 
улицы Покрышкина, которая 
едва выстояла во время гранди-
озного наводнения 1958 года. 
Очень ценный снимок.

Если у вас есть архивные 
снимки города, людей на его 
улицах, поделитесь с нами. 
Отсканировав их в архив, мы 
возвратим фотографии.

Савва Михайлов.

Подробности ушедших дней

Профессия

“07” – посадку разрешаю...
21 августа страна отмечает День Воздушного флота России.

Светлая память

Газете “Кузнецкий рабочий” 
81 год. За это время смени-

лось несколько поколений жур-
налистов, благодаря которым 
газета жила и несла читателям 
живое правдивое слово. С 
особым почтением редакция 
всегда относилась и отно-
сится к своим внештатникам 
- рабочим корреспондентам, 
знающим, так сказать, проблему 

изнутри. Таким рабкором в 60-
70-е годы в газете был Сергей 
Васильевич Ямбарышев. У него 
были яркие публикации о шах-
терском труде, жизни родного 
Орджоникидзевского района, 
города. Несмотря на большую 
занятость на производстве, он 
трудился электромехаником на 
шахте “Зыряновская”, Сергей 
Васильевич участвовал в 
работе общественной приемной 
редакции, куда стекались тысячи 
писем горожан и шли люди со 
своими проблемами. Человек 
неравнодушный, деятельный, он 
всегда старался помочь людям.

И вот Сергея Васильевича 
не стало. Его жизненный путь 
оборвался на 93-м году. До 
последнего дня он старался 
быть нужным окружающим его 
людям. 

Трудиться Сергей Ямба-
рышев стал с 16 лет кондук-
тором электровоза шахты “Кок-
совая”. В 1939-м окончил горное 
училище и получил профессию 
электрослесаря. Знания приго-
дились на флоте, когда он был 
призван на службу в Красную 
армию. Бороздил Тихий океан 
в качестве корабельного элект-
рика на подводных лодках, был 
водолазом, а в войну, которая 
грянула, когда он был в оче-
редном походе, стал морским 
сапером. Не раз был на волосок 
от смерти, но беда минула его, а 
награды нашли героя. 

В эти суровые годы Сергей 
Ямбарышев в редкие минуты 
отдыха начинает писать стихи 
о  тяжелой работе сапера: “Я 
знаю, мое везение / Меня 
выручало не раз. / Мне силы 

дает вдохновение / Любой 
выполнять приказ”. И, конечно, 
о любви, ведь ему в ту пору 
было немного за двадцать: “Я 
люблю твою не малеванную, 
/ А естественную красоту. / 
Душу светлую, очарованную, / 
Человеческую простоту”. 

Стихов разных лет у Сергея 
Васильевича немало, а еще 
были полемические заметки 
“Мысли вслух”, “Как стать 
человеком”, критико-истори-
ческая повесть “Знать прошлое 
во имя будущего”, семейно-
историческая повесть “Неза-
бываемое”. Все это “Строки из 
моей жизни” - последняя работа 
Сергея Васильевича, которую 
он завершил в свои 90 лет.

Светлая ему память.
Ольга Волкова.

Фото из семейного архива.

Строки его жизни


